

# Comunicado de prensa

014 | /2023

Ciudad de México, 23 de agosto de 2023

## **CON LOS 1.3 BDP. DISPONIBLES PARA PRESTAR A EMPRESAS Y FAMILIAS, LA BANCA RATIFICA SU COMPROMISO CON EL DESARROLLO ECONÓMICO DE MÉXICO**

- **Al cierre de 2023, el crédito al sector privado crecerá en términos reales a una tasa 4.2% más que en 2022, prevé el gremio bancario.**
- **Con las recientes facilidades regulatorias aprobadas por la CNBV, más de 17 mil nuevas empresas serán beneficiadas por más de 10 mil mdp. anuales.**
- **Al fomentar la educación financiera en la población, los usuarios informados son al mismo tiempo usuarios empoderados, conscientes del buen uso de los productos y servicios financieros: Julio Carranza.**

La banca se encuentra lista para prestar 1.3 billones de pesos a empresas, familias y proyectos productivos, afirmó Julio Carranza Bolívar, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM); no obstante, precisó, para que esto sea una constante, es necesario, entre otros factores, mayor competitividad en las tasas de interés, un mejor aprovechamiento del *nearshoring* e incrementar la formalidad en personas y empresas, para así aumentar la actividad económica y una mayor demanda de crédito.

Asimismo, destacó que, con cifras a junio pasado, el crédito bancario al sector privado presenta un crecimiento a muy buen ritmo -- 4.6% en términos reales y 9.9% nominal--, y que los 5 mil 598 mdp. otorgados a este sector en 2023, contrastan positivamente con los 4 mil 618 mdp. en 2019 y los 5 mil 092 mdp. en 2022. Dos de sus componentes, Consumo y Vivienda, son los que registran un mayor crecimiento, ambos a doble dígito, con 18.5% y 10.8%, respectivamente.

En este contexto, Julio Carranza indicó que, al cierre de 2023 se prevé que el crédito al sector privado crezca en términos reales a una tasa 4.2% más que en 2022, lo que reafirma el compromiso de la banca con el desarrollo de los hogares y empresas en México.

En conferencia de prensa y acompañado del presidente Ejecutivo de la ABM, Alberto Gómez Alcalá, y los vicepresidentes Eduardo Osuna y Jorge Arce, el Presidente del gremio sostuvo que, en lo referente a las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyMEs), se estima que en los próximos cinco años se otorguen hasta 140 mmdp. de crédito adicional a este sector, con lo que se verían beneficiados los 254 mil clientes que la banca tiene en ese rubro y que, con el crédito al que acceden, crecen y potencian su desarrollo en beneficio de una economía más sólida en el país.

Asimismo, dijo que con la facilidad regulatoria que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) autorizó en marzo pasado, se verán beneficiadas más de 17 mil nuevas empresas por más de 10 mil mdp. anuales.

Las facilidades para las MiPyMEs con ventas iguales o menores a 14 millones de UDIS (Unidades de Inversión) se traducen en la simplificación en la apertura de nuevos créditos de montos pequeños para empresas pequeñas y, entre otros puntos, la eliminación de la necesidad de formalizar o verificar garantías otorgadas por el acreditado o el aval. Además, exhortó a las MiPyMEs a acercarse al banco de su preferencia para conocer detalles de estos beneficios.

Por otra parte, el Presidente de la Asociación de Bancos mencionó que en la última década, la inversión en tecnología hecha por la banca ha crecido más del 340%, generando mayores y mejores servicios para la población: disponibilidad 24/7, eficiencia y seguridad. Los 25 mmdp invertidos en el periodo julio 2022 – junio 2023, destacan con los 6 mmdp, destinados de julio de 2012 a junio de 2013.

Asimismo, aseguró que la banca mejora continuamente en aspectos de seguridad y eficiencia; un ejemplo, dijo, es que ocurren 1.4 reclamaciones por cada millón de operaciones que se realizan a través de los distintos canales tradicionales y digitales.

Finalmente, y en lo que respecta a Educación Financiera, materia prioritaria para la ABM, Julio Carranza consideró que usuarios informados son usuarios empoderados que usan en su beneficio los productos y servicios financieros. Al mencionar las iniciativas del gremio orientadas con el ODS4 --Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU, que garantiza educación inclusiva, equitativa y de calidad--, como el Programa gremial de Educación Financiera, los Congresos Bancarios o la participación en Jóvenes Construyendo el Futuro, el directivo resaltó la inversión de 201 millones de pesos que en los últimos dos años ha hecho la banca, con 100 millones de impactos entre la población.

ooOOoo